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Уважаемые женщины Белоярского района!
Примите самые искренние поздравления 

с Международным женским днем 8 марта! 

С каждым годом вы, дорогие женщины, все активнее 
осваиваете сферы экономики, промышленности, бизнеса, 
тесните мужчин во властных структурах, в общественном 
и политическом движении. 

С именем женщины всегда ассоциируется звание ма-
тери, ибо во все времена прекрасная половина челове-
чества была хранительницей домашнего очага, отвечала 
за судьбу семьи, воспитание подрастающего поколения. 
Благодаря теплу материнского сердца и любви формиру-
ются семейное счастье и благополучие, вырастают гении 
и герои, совершаются подвиги и открытия. Сегодня уси-
лия государства направлены на улучшение демографиче-
ской политики, поддержку материнства и детства. 

Позвольте пожелать вам доброго здоровья, счастья, 
хорошего настроения!         

Оставайтесь всегда прекрасными, любимыми и любя-
щими!

С уважением 
депутат Тюменской  областной Думы                                                                                     

Л.  Михалко

Уважаемые жители Белоярского района!
Милые женщины!

Поздравляю вас с праздником весны – 8 Марта!
Вы такие разные: спокойные и непоседливые, скром-

ные и амбициозные, серьезные и легкомысленные… Вы 
делаете нашу жизнь беспокойной, но зато – яркой и за-
поминающейся! Вы заставляете нас переживать, но при 
этом вдохновляете на осуществление грандиозных проек-
тов и новые дела! Ваше присутствие побуждает нас, муж-
чин, двигаться вперед, совершенствоваться. И при этом, 
чем бы вы сами ни занимались, ваша деятельность ста-
новится источником созидания и добра! Вы – главное 
наше богатство! 

Позвольте поблагодарить вас, дорогие женщины, за тер-
пение, понимание, душевную щедрость! В этот замеча-
тельный день желаем вам прекрасного настроения, сча-
стья, любви! Пусть осуществятся все ваши мечты, а в 
душе всегда царит весна!

С уважением
депутат, 

заместитель председателя 
Тюменской областной Думы 

С. Холманский

Дорогие женщины!
  Примите искренние поздравления 

с самым прекрасным из всех праздников – 
праздником весны!

 В стране у нас немало праздников. И каждый дорог 
нам по-своему. Но ни один из них не наполнен таким 
светом и радостью, сиянием улыбок и благоуханием цве-
тов. Кажется, сама природа предназначила этот день в 
начале весны женщине, славя красоту ее и величие. Му-
дрость и терпение. Преданность и чуткость. Нежность и 
готовность к самоотречению.

В эти праздничные весенние дни от всей души желаю 
вам и всем вашим близким крепкого здоровья, семейно-
го благополучия, признания на работе, бесконечного сча-
стья, радости и любви!

С уважением 
Владимир Кооль

Ханты-Мансийский банк 
продолжает активную реализа-
цию социального проекта. Те-
перь представителям старше-
го поколения предоставляет-
ся возможность получить со-
циальную карту организации 
за 6 месяцев до выхода на 
трудовую пенсию по старости. 
Будущим пенсионерам для 
оформления потребуется толь-
ко паспорт.

«Ханты-Мансийский банк 
упростил процедуру подготов-
ки и выдачи социальных карт. 
На сегодняшний день большин-
ство представителей старшего 
поколения являются держате-
лями дебиторских карт органи-
зации, на которые зачисляет-
ся заработная плата. Однако 
социальная карта имеет ряд 
преимуществ – бесплатное об-
служивание, повышенный про-
цент, начисляемый на остаток 
средств. Кроме того, ее нали-
чие позволяет облегчить про-
цесс получения пенсионных 

средств, различных социаль-
ных выплат.

А развитая сеть банкома-
тов, информационно-платежных 
киосков и офисов Ханты-
Мансийского банка дает воз-
можность в любое удобное 
время получать наличные, 
совершать покупки в магази-
нах, оплачивать коммуналь-
ные услуги, вносить плату за 
электричество, газ, домаш-
ний и мобильный телефоны», 
– отметил начальник управле-
ния корпоративного бизнеса 
Владимир Кузякин.

Для того, чтобы принять 
участие в проекте, необходи-
мо обратиться в офис Ханты-
Мансийского банка, открыть 
лицевой счет, передать рек-
визиты для перечисления 
пенсий или социальных вы-
плат в органы Пенсионного 
фонда России и получить со-
циальную карту.

Тел: (34670) 2-07-10

• С начала года обратилось 349 человек, за неделю – 
2 человека.

• Численность безработных – 327 человек.
• С начала года списки на сокращение численности или 

штата работников поступили от 4 организаций на общую 
численность 4 человека.

• Обратилось с начала года 13 человек, уволенных по 
сокращению штата.

• За неделю трудоустроено 25 человек. На обществен-
ных работах задействовано 75 безработных и 38 несовер-
шеннолетних граждан.

• В базе данных – 191 вакансия.

Милые женщины!
От имени мужской части нашего города 
примите самые искренние поздравления 

с праздником весны – 
Международным женским днем! 

Вы делаете этот мир добрым и чудесным, дарите лю-
бовь, жизнь, растите и воспитываете детей. Ни один дом 
без вас никогда не станет уютным и гостеприимным. При 
этом вы старательно и успешно трудитесь на всех фрон-
тах нашей беспокойной жизни. На ваши хрупкие пле-
чи ложатся нелегкие заботы, и в то же время вы всег-
да остаетесь женственными и очаровательными, веселы-
ми и нежными. Спасибо вам за ваш труд, за щедрость 
ваших сердец. 

Желаю вам встретить этот солнечный праздник в кру-
гу любящих мужчин, счастливых детей, верных друзей и 
подруг. Желаю красоты и обаяния, новых успехов в са-
мых важных делах, доброго, крепкого здоровья, настоя-
щего счастья.

С наилучшими пожеланиями 
кандидат в депутаты Совета депутатов 

городского поселения Белоярский 
по избирательному округу № 1 

Сергей Гайнулин

Газетная площадь оплачена 
из избирательного фонда кандидата 
в депутаты Думы Белоярского района  В. Кооль

Газетная площадь оплачена 
из избирательного фонда кандидата 
в депутаты городского Совета
С. Гайнулина
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Приветствуя участниц встре-
чи, первый председатель дви-
жения Галина Назарова об-
ратила внимание на то, что 
«Надежда» никогда не счита-
ла, сколько членов в ее ря-
дах. «Это все женщины райо-
на  без исключения, - сказа-
ла она. – К кому бы мы ни 
обращались за эти годы, всег-
да находили понимание и под-
держку.»

С ней согласилась нынеш-
ний председатель организа-
ции Елена Землинская.  Пе-
релистывая страницы истории 

«Надежды», много добрых 
слов она произнесла в адрес 
Надежды Орловой, которая 
возглавляла организацию не-
сколько лет и сегодня едино-
мышленник «Надежды».

Председатель окружной Ас-
социации женских организа-
ций Любовь Чистова порадо-
валась за белоярских жен-
щин: «Это здорово, что у вас 
есть такая организация! Жен-
щины – это такая сила, ко-
торая взвалила на свои пле-
чи общественную работу, дом, 
производство.  Скажу честно, 

не лукавя, мужчины называя 
нас слабым полом, не дого-
варивают. Если честно,то мы 
не кокетничаем  больше, чем 
они, и не сплетничаем столь-
ко, а уж сколько в зерка-
ло они смотрят на себя не-
отразимых…» Л.Чистова при-
зналась, что в бизнесе ниче-
го не смыслит, но с огромным 
уважением относится к жен-
щинам, которые рискнули на-
чать свое дело: «Еще пять лет 
назад наши женщины «челно-
чили». И ведь не от хорошей 
жизни. Они помогали таким 
же женщинам и мужчинам 
тоже, когда в стране был де-
фицит элементарных вещей.»

Директор сети магазинов 
«Блеск» Нила Кулакова пре-
поднесла «Надежде» подарок 
и с удовольствия предалась 
воспоминаниям о том, с чего 
начинался ее бизнес: «Я была 
продавцом и мне надо было 
продать две огромные маши-
ны кур. Уж я их нахваливала. 
В общем, ушли они влет.» Се-
годня бизнес  Нилы Васильев-
ны стал семейным. И это ее 
радует, потому что  в близ-
ких людях она находит под-
держку всех своих начина-
ний. Для Анастасии Лумпо-
вой бизнес только начинает-
ся. Она создала лингвистиче-
ский центр и уже успела стать 

Красивые 
       и деловые

В рамках 10-летия женского движения «Надежда» 
накануне 8 марта прошла встреча женщин-
представительнииц малого бизнеса. 
Им нечасто приходится собираться вместе, 
поэтому многие из них не были знакомы,
хотя много лет живут в одном городе.

обладателем гранта Губерна-
тора округа на развитие сво-
его дела.  «Эти деньги я ре-
шила вложить в приобретение 
оборудования и повышение 
квалификации – свосем ско-
ро еду в Англию на стажи-
ровку,» - мило улыбнувшись, 
скромно сообщила изумлен-
ной публике Настя. Директор 
бизнес-инкубатора Елена  Ко-
рягина добавила: «Побольше 
бы нам таких молодых и це-
леустремленных.»

Говорить о работе вне ра-
боты любят не только муж-
чины. Директор  ООО «Ден-
та ВВ» Валентина Капитоно-
ва посетовала, что найти пер-
сонал очень сложно: «У нас и 
коллектив хороший, и зарпла-
та. Санитарка 15 тысяч полу-
чает. А вот проблема…». Ее 
поддержали коллеги.  В разго-
вор включилась директор цен-
тра занятости Нина Фаизова, 
пригласив присутствующих к 
сотрудничеству.

Не обошлось в этот день 
без поэзии и музыки. Свои 
стихи присутствующим пода-
рила Элла Лякишева.  С му-
зыкальными подарками к кра-
сивым и деловым пришли Вла-
димир Огарков и Сергей Мас-
лов.

Т. ЕВГЕНЬЕВА

Церемония продлилась  20 
минут. В ней  приняли уча-
стие около 300 гостей. В их 
числе уральский полпред пре-
зидента Николай Винниченко, 
главы соседних регионов, де-
путаты Госдумы и члены Со-
вета Федерации, представи-
тели нефтегазовых компа-
ний.  Делегацию глав поселе-
ний Белоярского района воз-
главил глава района Сергей 
Маненков.

Предшественник нового гу-
бернатора  Александр Фили-
пенко  поблагодарил всех, 

кто на протяжении  20 лет 
помогал ему управлять авто-
номным округом, и пожелал 

Н.Комаровой «в силу свое-
го профессионализма и боль-
шого опыта продолжить нача-
тое и добавить динамичности 
в развитие Югры и великой 
России».  Александру Фили-
пенко была вручена высшая 
награда Югры «За заслуги 
перед округом».

Наталья Комарова приняла 
присягу, поклявшись добросо-
вестно выполнять возложен-
ные на нее обязанности, ува-
жать и защищать интересы 
населения ХМАО. «Мы жи-
вем и работаем в стратеги-
ческом регионе, и во многом 
именно здесь, в ресурсном 
центре нашей страны, бу-
дет задаваться ритм модер-
низации, определяться ско-
рость инновационного роста 

ВЕСНА ОБНОВЛЕНИЯ
Наталья КОМАРОВА: «Нам предстоит обновиться»Весна в Югре началась 

с обновления власти. 
1 марта состоялась 
церемония вступления 
в должность губернатора 
Ханты-Мансийского 
автономного округа – 
Югры Натальи Комаровой, 
которую накануне 
окружная Дума 
наделила полномочиями. 

России. Нам предстоит об-
новиться самим, чтобы отве-
чать этим требованиям», – 
заявила она в своем обраще-
нии к жителям ХМАО. 

Губернатор пообещала, что 
инновация и модернизация 
экономики станут приоритет-
ными направлениями в раз-
витии Ханты-Мансийского ав-
тономного округа. Кроме это-
го, Н.Комарова отметила, что 
модернизация экономики и 
достижение поставленных пе-
ред регионом задач невоз-
можно без кадрового обе-
спечения и совершенствова-
ния системы управления. Для 
успешного решения новых за-
дач понадобятся и люди с но-
вым мышлением.
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Валентина АНДРЕЕВА, 
главный врач Белоярской 
ЦРБ:

«Душевная молодость – вот 
главный секрет. Когда чело-
век счастлив – он красив в 
любом возрасте. Есть ведь 
просто великолепные, очень 
красивые старушки, от кото-
рых просто глаз не оторвать. 
Дурной характер может ис-
портить самую изумитель-
ную красоту. Конечно, никто 
не говорит, что не надо даже 
умываться – главное быть 
доброй женщиной. Ухаживать 
за собой надо обязательно. 
Но большее все же значение 
имеет здоровый образ жиз-
ни женщины. Не буду гово-
рить о переедании – и как 
следствии - полноте, которая 
напрямую угрожает женскому 
здоровью. Курение – это пря-
мой вред коже лица женщи-
ны. Обратите внимание, ку-
рящих женщин сразу видно 
по цвету лица, по состоянию 
кожи, как бы они ни накраси-
лись, какой крем на лицо ни 
нанесли. Поэтому если жен-
щина себя любит, она просто 
обязана вести здоровый об-
раз жизни, ухаживать за со-
бой, но самое главное – быть 
оптимистом по жизни». 

Любовь ПОЛЯКОВА, 
председатель комите
та по социальной поли
тике администрации 
Белоярского района:

«Я уверена, что первич-
но внутренне состояние жен-
щины. Если женщина спокой-
на, счастлива, уравновешен-
на, то и выглядеть она будет 
замечательно. Во всем долж-
на быть гармония. Если жен-
щина несчастлива, то как ни 
оденется она, какую прическу 
ни сделает, а результата не 
будет. Глаз должен блестеть, 
искра должна быть. Хотя, ко-
нечно, женщина не просто 
должна, она обязана ухажи-
вать за собой. Ведь только 
единицам от природы дана 
красота, хорошие кожа, во-
лосы, ногти. В большинстве 
же случаев привлекательная 
женщина – это большой труд. 
Например, у меня есть и соб-
ственные рецепты по ухо-
ду за собой, домашние, про-
веренные временем. Но при 
этом я и доверяю хорошей 
качественной и профессио-
нальной косметике, как деко-
ративной, так и по уходу за 
кожей и волосами».

Галина НЕШИНА, 
председатель комитета 
по культуре администрации 
Белоярского района:

«Любить себя – самое 
главное. Важно, как сама 
женщина относится к себе. 
Нельзя лениться, после 25 
лет надо трудиться, ухажи-
вать за собой. Красота – это 
тяжелый труд, тем более уже 
в зрелом возрасте. Мне, на-
пример, папа всегда гово-
рил: «Галя, не важно, сколь-
ко раз и сколько лет ты за-
мужем, мужчина всегда за-
мечает, как ты выглядишь, 
что на тебе надето. Всегда 
вставай раньше мужа, приво-
ди себя в порядок». Я сле-
дую этому правилу. А, напри-
мер, воскресенье – это мой 
день, это традиция. Я посвя-
щаю его себе, волосы, ногти, 
кожа – все нуждается в осо-
бом уходе.  Даже когда ра-
ботаю в выходной день, все 
равно 2-3 часа вечером пе-
ред сном на себя выделю. 
Женщину женщиной делают 
три вещи: голова(прическа – 
автор), руки и обувь. А но-
сить перстни с бриллианта-
ми и не иметь элементарно-
го маникюра – это даже не-
прилично. 

Наталья РОДИОНОВА, 
директор ДК «Газовик»: 

«Это очень сложный во-
прос, если говорить о чело-
веческой красоте серьезно. 
Если по факту, то, конечно, 
большое значение имеет об-
раз жизни человека. Фитнес, 
питание, отсутствие вредных 
привычек. Но все же это не 
гарантия. Я, например, фит-
несом особенно никогда не 
занималась. Больше я при-
знаю силу известных БАДов, 
верю в них, пью очень мно-
го лет, вижу результат. По-
сле сорока особенно тща-
тельно необходимо следить 
за своим питанием, дер-
жать себя в форме, уважать 
себя. Я никогда не скрывала 
свой возраст, мне 54 года,  
у меня взрослые дети, вну-
ки. Я счастливая женщина. 
А вообще человек выглядит 
на столько лет, насколько он 
себя чувствует. Очень важен 
внутренний настрой, жизнен-
ная позиция. Могу говорить о 
себе. Мне помогает моя не-
успокоенность в профессио-
нальном плане, когда кровь 
бурлит, есть энергия жизнен-
ная, движение. 

Подготовила 
Олеся ВОЛОГОДСКАЯ

Если спросить горожан о красивых белоярских женщинах, 
то имена наших сегодняшних героинь будут обязательно 
среди них. Привлекательные, ухоженные, улыбчивые, 
они всегда приковывают к себе взгляды. 
Где бы они ни появлялись, следом всегда слышен 
восхищенный шепот. 
Накануне 8 Марта Наталья Родионова, 
Валентина Андреева, Любовь Полякова 
и Галина Нешина  раскрыли свои секреты красоты 
и женской привлекательности для наших читателей. 

Рецепты красоты 
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Много сейчас пишут и гово-
рят о защите природы и спа-
сении человечества. А я об-
ращаюсь к вам, уважаемые 
жители Белоярского, за под-
держкой: город теряет книж-
ный магазин, а В.Боков, мой 
брат, - дело всей его жизни. 
Вот уже три года мы пыта-
емся отстоять свои права пе-
ред банками. И если сегодня 
банки в судах отстаивают ав-
торитет учреждения, то мы - 
право на нормальную жизнь. 
Об этом был показан сюжет 
в передаче «Человек и за-
кон» в мае 2009 года.
Старожилы Севера помнят 

нашу семью с 1974 года, а 
Владимира знают как пред-
принимателя, который от-
крыл первый в городе книж-
ный магазин. Как радовался 
даже такому маленькому по-
мещению на улице Школьной! 
Да и жители радовались не 
меньше. Благое, полезней-
шее для города дело! Мага-
зинчик не справлялся с за-
казами. Володя мечтал от-
крыть еще один - специаль-
но для детской и учебной ли-
тературы. Но предпринима-
тель всегда зависит от денег, 
а Владимир никогда богатым 
не был... И вот, казалось бы, 
наконец, повезло!
Т.Г.Телегина, да-да, та са-

мая Телегина, что когда-то 
баллотировалась на пост гла-
вы нашего города, предложи-
ла В.Бокову выкупить у нее 
магазин (сейчас там «Мир 
книги»), «упустив» одну су-
щественную деталь, что он 
находится под залогом в 
банке. Когда Владимир узнал 
об этом, Телегина и управ-
ляющие банками предло-
жили ему оформить креди-
ты, убеждая, что они пойдут 
именно на выведение мага-
зина из-под залога. Влади-
мир ухватился за это пред-
ложение, целиком доверяя 

уважаемым персонам, и под-
писал все представленные 
банками документы, заложив 
все наше имущество и квар-
тиру. Конечно, сейчас его 
можно упрекнуть в излишней 
доверчивости. Но как жить, 
если видеть вокруг лишь вол-
чьи законы? Нас воспитыва-
ли по-другому: людям надо 
верить!
И вот мой брат поставил 

свою подпись в докумен-
тах, подтверждающих получе-
ние им денег в кассах банка, 
но...ДЕНЕГ ЕМУ НЕ ВЫДА-
ЛИ, объяснив, что они пой-
дут в счет погашения сум-
мы залога покупаемого ма-
газина. Устно гарантировали, 
обещали...А в итоге - обману-
ли. Как же иначе понять то, 
что произошло потом?!
Этими суммами были ПО-

ГАШЕНЫ ДОЛГОСРОЧНЫЕ 
ДОЛГИ самой ТЕЛЕГИНОЙ, 
объявившей себя банкротом, 
ДОЛГИ ЕЁ ДОЧЕРИ и ООО 
«САТУРН». Вот так, навер-
ное, надо жить – и наплевать 
на честность, совесть и вооб-
ще на всякие приличия. Если 
вы живете не так, то поймете 
сначала недоумение, а потом 
и отчаяние Владимира Боко-
ва, когда ему объявили, что 
он должен вернуть кредиты, 
которые и в глаза не видел. 
А банки, тем временем, по-
дали на него иски по возвра-
ту задолженности. Увеличи-
ваются проценты. Эта сдел-
ка привела нас на грань ра-
зорения и нищеты: банки за-
бирают все наше имущество, 
единственное жилье, рушит-
ся семейный бизнес - един-
ственный источник доходов, 
ведь из 5 членов нашей се-
мьи трое работают в нем, а 
двое оставшихся - это 75-лет-
няя мать и школьница.
Вот уже третий год идут 

судебные разбирательства, 
но обратите внимание: на 

сегодняшний день нет ни 
одного решения, вступив-
шего в законную силу, - ни 
в пользу банка, ни в поль-
зу В.Бокова. О чем это гово-
рит? О том, что не все так 
однозначно, и банки не мо-
гут доказать свою правоту. А 
вот множество судебных за-
седаний, нервотрепка окон-
чательно подорвали здоровье 
Владимира, и он уже пере-
нес инсульт! Еще одна горь-
кая новость для всех нас: 
ООО «Сатурн» продал мага-
зин «Мир книги», но не нам, 
а иногородцам, причем - что 
удивительно! - за смехотвор-
но низкую цену. А книги?   
Да разве их это волнует?
Есть ли достойный выход 

из этой ситуации? Очень хо-
чется верить в то, что спра-
ведливость все-таки восто-
ржествует. Не могу не ска-
зать слова благодарности 
всем, кто протянул нам руку 
помощи, помог советом, до-
брым словом или предла-
гал материальную поддерж-
ку. Неоценимую юридиче-
скую помощь нам оказыва-
ют не только иногородние, но 
и белоярские юристы. Очень 
надеемся на помощь админи-
страции района, неоднократ-
ные общения с представите-
лями районной власти всели-
ли нам надежду. Верим в то, 
что «Мир книги», который мы 
с такой любовью обустраива-
ли, будет по-прежнему радо-
вать белоярцев новыми учеб-
никами и книгами и никому 
не будет стыдно за наш Бе-
лоярский.
А все, кому небезразлич-

на наша дальнейшая судьба, 
могут узнавать о ней по те-
лефону 2-31-95   или присут-
ствовать на заседаниях суда.

С уважением 
Г. СЕМЕГУК (Бокова)   

«КНИЖНЫЙ МИР»!

СПАСИТЕ 
Прокуратурой г.Белоярский 

рассмотрено заявление гр-
на А.А.Орлянкина по фак-
ту нарушения трудового за-
конодательства со сторо-
ны и.о.генерального ди-
ректора ООО «Белоярский 
центр недвижимости «Реал» 
И.В.Банина по факту задерж-
ки выплаты заработной пла-
ты  и незаконном увольне-
нии. 

Установлено, что А.А.Орлянкин 
работал в ООО «Белоярский 
центр недвижимости «Реал» 
в качестве оператора ко-
тельной, совмещая указан-
ную деятельность с должно-
стью охранника в данной ор-
ганизации. В период с июля 
по декабрь 2009 года руко-
водством организации данно-
му работнику в полном объе-
ме  не выплачивалась зара-
ботная плата, в связи с чем 
образовалась задолженность 
в размере 53806 рублей. В 
соответствии со ст.142 Тру-
дового кодекса Российской 
Федерации А.А.Орлянкин по-
сле письменного предупре-
ждения работодателя прекра-
тил исполнять свои трудовые 
функции и выходить на ра-
боту по причине имеющейся 
задолженности по заработ-
ной плате. В период отсут-
ствия на рабочем месте ру-
ководством организации вы-
несен приказ об увольнении 
работника. Указанные факты 
являются грубым нарушени-
ем трудового законодатель-
ства со стороны руководства 
ООО «Белоярский центр не-
движимости «Реал». 

По результатам проведе-
ния проверки прокурором го-
рода в Белоярский городской 
суд в порядке ст.45 ГПК РФ 
в интересах АА.Орлянкина 
направлено исковое заявле-
ние о взыскании задолжен-
ности по заработной пла-
те в размере 53806 рублей, 
также и.о.генерального ди-
ректора ООО «Белоярский 
центр недвижимости «Реал» 
И.В.Банину прокурором вне-
сен протест на незакон-
ный приказ об увольнении 
А.А.Орлянкина. 

В. ИОНОВ, 
помощник прокурора

НАРУШЕНИЯ 
ТРУДОВОГО
ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА
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Елена Гурова,  кандидат в депутаты Думы 
Белоярского района по одномандатному 
избирательному округу  № 3

1/3 газетной полосы предоставлена бес-
платно

Эльмира Сапиро, кандидат в депутаты 
Думы Белоярского района по одноман-
датному избирательному округу  № 7

1/3 газетной полосы предоставлена бес-
платно

Газетная площадь предоставлена 
бесплатно

Какими словами можно 
убедить людей принять уча-
стие в выборах и предпо-
честь из огромного числа 
претендентов именно того, 
кто бескорыстно, со знанием 
дела, настойчиво будет от-
стаивать вопросы социально 
значимые, вопросы, связан-
ные с благополучием людей 
всех возрастов. 

Женщина-депутат, учитель-
депутат, по нашему пред-
ставлению, – это гарант в со-
циальных вопросах, борец за 
благополучие молодого поко-
ления, за настоящее образо-
вание, достойное XXI века.

Гурова Елена Николаев-
на родилась в 1963  году в 
Краснодарском крае. Име-
ет высшее педагогическое 

образование. Замужем,  двое 
взрослых детей. 

В Белоярском проживает с 
1974 года. Работает учителем 
начальных классов в МОСШ 
№ 2. 

Ее богатый творческий по-
тенциал, талант учителя, от-
личное знание психологии 
учащихся, любовь к детям, 
умение создать  мотивацион-
ную среду способствуют соз-
данию благоприятной атмос-
феры для развития знаний, 
умений и навыков учащихся.

Гурова Елена Николаевна 
принимает активное участие 
в общественной жизни шко-
лы, города. В 2000 году стала 
победителем районного кон-
курса «Учитель года».

В 2001 году за весомый 

вклад в развитие систе-
мы образования, за много-
летний добросовестный труд 
и за высокие результаты в 
учебно-воспитательном про-
цессе, за личный вклад в до-
стойное воспитание подраста-
ющего поколения награждена 
Почетной грамотой Департа-
мента образования и науки 

Родилась 7 декабря 1978 
года. 

В Белоярском районе про-
живаю с 1982 года. 

В 1995 году закончила Бе-
лоярскую среднюю школу № 3. 
Окончила Уральский государ-
ственный профессионально-
педагогический университет. 

Свою трудовую деятель-
ность начала с 2000 года в 
МУЗ «Белоярская районная 
больница» в должности бух-
галтера.

С 2001 года работала в го-
сударственном учреждении – 
управлении Пенсионного фон-
да РФ в г. Белоярский. 

В 2006 году переведе-
на в комитет по социальной 

политике администрации Бе-
лоярского района.

С 2008 года по настоя-
щее время работаю в  го-
сударственном учреждении – 
управлении Пенсионного фон-
да РФ заместителем началь-
ника управления.

По роду своей деятельно-
сти знаю проблемы людей 
старшего поколения, инвали-
дов, индивидуальных пред-
принимателей.

Приоритетами своей дея-
тельности в качестве депута-
та Думы Белоярского района 
считаю:

– социальную поддерж-
ку пожилых людей, инвали-
дов, так как в силу своего 

возраста им нелегко при-
способиться к изменяющим-
ся социально-экономическим 
условиям. Главным источни-
ком дохода пенсионера по-
прежнему является пенсия. 
Несмотря на неоднократ-
ное повышение, ее уровень 
до сих пор остается неутеши-
тельным. Таким образом без 
планомерной помощи пожи-
лым людям со стороны рай-
онных властей нельзя гово-
рить о какой бы то ни было 
социальной справедливости;

– создание новых рабочих 
мест для молодых специали-
стов. Молодые люди отказы-
ваются связывать свое бу-
дущее с городом, в котором 
они выросли и в котором жи-
вут их родители. Главная при-
чина – невозможность устро-
иться на работу по специаль-
ности  после окончания учеб-
ных заведений. 

В случае своего избрания 

депутатом буду достойно 
представлять молодое поко-
ление в Думе Белоярского 
района!

Я надеюсь на поддержку 
своих земляков и убеждена, 
что благополучие Белоярско-
го в наших руках!

Ханты-Мансийского автоном-
ного округа.

В 2003 году награждена 
значком «Почетный работник 
общего образования Россий-
ской Федерации».

«Быть человеком — это 
чувствовать свою ответствен-
ность. Чувствовать стыд пе-
ред нищетой, которая, ка-
залось бы, и не зависит от 
тебя. Гордиться каждой побе-
дой, одержанной товарищами. 
Сознавать, что, кладя свой 
кирпич, и ты помогаешь стро-
ить мир», – эти слова  А. де 
Сент-Экзюпери стали ее жиз-
ненным кредо.

14 марта поддержите кан-
дидатуру Гуровой Е.Н. на вы-
борах депутатов Думы Бело-
ярского района. 

Уважаемые избиратели! Не 
уходите от реальности, сде-
лайте сознательно свой вы-
бор 14 марта.

Коллектив МОСШ № 2  

Инна Молданова, кандидат в депутаты 
Думы Белоярского района по одноман-
датному избирательному округу  № 7

Родилась 9 января 1987 
года в д. Юильск Березов-
ского района. 

После окончания Казым-
ской средней школы в 2004 
году поступила в Югорский 
государственный универси-
тет, который закончила в 
2009 году. За время обуче-
ния в университете активно 
занималась научной деятель-
ностью. 

В 2007 году представля-
ла Югру на ХХIII Молодеж-
ной студенческой конферен-
ции IFUSCO, которая состоя-
лась в г. Саранске. 

В данный момент рабо-
таю в Белоярском центре 

Решение баллотировать-
ся было принято мною осо-
знанно. 

Считаю, что основой 
успешного решения эконо-
мических и социальных за-
дач является возрождение 
села. 

Для повышения привлека-
тельности жизни в сельской 
местности сделано многое. 
Одной из приоритетных за-
дач считаю: 

– трудоустройство моло-
дежи; 

– дальнейшее совершен-
ствование социальных про-
грамм. И в этом необходи-
мо объединить усилия насе-
ления и органов власти.

Желаю нам новых произ-
водственных достижений, 
личного счастья и благопо-
лучия.

занятости населения инспек-
тором. 

Не замужем.
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1/3 газетной полосы предоставлена бесплатно,
1/3 газетной полосы оплачена из избирательного фонда кандидата 
в депутаты В. Кооль

Олег Пташник, кандидат в депутаты Думы 
Белоярского района по одномандатному 
избирательному округу  № 9

1/3 газетной полосы предоставле-
на бесплатно

Олег Филиппов, 
ведущий инженер службы 

ЭВС Казымского ЛПУ: 
«Мне довелось работать с 

В.В.Кооль, поэтому с уверенно-
стью могу сказать, что это высо-
коквалифицированный специалист, 
настоящий производственник, зна-
ющий свое дело. Это молодой ру-
ководитель новой формации. Ему 
можно доверять развитие такой 
непростой отрасли как ЖКХ, а в 
Думе района, безусловно, должно 
найтись место и для представите-
лей этой сферы нашей жизни».  

ВАШ КАНДИДАТ от партии «Единая Россия»
ВЛАДИМИР КООЛЬ, кандидат 
в депутаты Думы Белоярского района 
по одномандатному избирательному округу № 4   

                                  «Развиваюсь 
         вместе  с Белоярским!»

Владимир Кооль: 

10 лет Владимир Кооль живет и работает           
в Белоярском. 

За эти годы пройден большой путь от про-
стого слесаря до руководителя крупнейше-
го коммунального предприятия Белоярского 
района. 
 
За его плечами практический опыт работы 

в таком важном сегменте нашей жизни как 
коммунальная сфера, реальные знания про-
блем ЖКХ района, желание работать над мо-
дернизацией жилищно-коммунального хозяй-
ства, конкретные цели и задачи, с которыми 
он идет в районную Думу! 

Ирина Гавришова, 
врач КДЛ Белоярской ЦРБ, 

член партии «Единая Россия» 
с 2003 года: 

«Уверена, что мои однопартий-
цы уже зарекомендовали себя на 
всех уровнях власти. Не сомне-
ваюсь, что и депутаты районной 
Думы, выдвинутые местным отде-
лением «Единой России» поддер-
жат хорошие традиции и выбран-
ный курс. Не сомневаюсь, что 
среди них будет и Владимир Ко-
оль – надежный и ответственный 
человек!»

Александр Чуриков, 
слесарь 

ОАО «ЮКЭК-Белоярский»: 
«Владимира Викторовича я знаю 

с тех времен, когда он пришел в 
Казымэнергогаз работать слеса-
рем. Я доверял ему тогда, дове-
ряю и сегодня. Потому что даже 
после того, как он стал руководи-
телем предприятия, его отношение 
к простым людям, к рабочим не 
изменилось. Оно так и осталось 
искренним и заинтересованным. А 
таких руководителей очень мало». 

Свою трудовую биографию 
я начал мастером в СУ-966 
АО «Тюмендорстрой». Мне 
довелось поработать и в 
коммунально-бытовой сфере 
– главным инженером УМП 
ЖКХ, а затем и в ОАО «Бе-
лоярскгаз». С августа 2007 
года я являюсь руководите-
лем унитарного муниципаль-
ного предприятия Управление 
производственно-технической 
комплектации(УМП УПТК).

Став руководителем, я по-
нял, что у меня есть необ-
ходимые знания и желание 
заниматься и общественно-
политической работой. В моем 
представлении депутатская 

работа – это моя будущая 
перспектива, возможность бо-
лее детально заниматься про-
блемами нашей территории, 
быть полезным белоярцам. 

Верю, что мы, представи-
тели инженерно-технических 
специальностей, не просто 
нужны, необходимы в пред-
ставительном органе рай-
онной власти. Мы обладаем 
практическими знаниями и 
сможем помочь нашему рай-
ону и в дальнейшем успеш-
но преодолевать последствия 
экономического кризиса и 
способствовать росту благо-
состояния нашего Белоярско-
го района. 

Депутаты Думы Белоярско-
го района четвертого созы-
ва уже добились хороших ре-
зультатов, поддержав мест-
ную администрацию во всех 
добрых начинаниях. Поэтому 
главная задача вновь избран-
ных депутатов пятого созыва 
– сохранить выбранный курс 
развития территории. 

Как и любого другого ро-
дителя (а у меня двое детей: 
дочь и сын) меня не могут не 
волновать вопросы подраста-
ющего поколения. Над про-
блемой воспитания сегодняш-
него поколения, их трудозаня-
тости, привлечения их к здо-
ровому образу жизни долж-
ны работать и районные де-
путаты. То есть сейчас, сде-
лав инвестиции в наше буду-
щее, мы подготовим не толь-
ко своеобразную «подушку 
безопасности», но и достой-
ную свою смену. 

Работа депутата – рабо-
та на перспективу! Вот что 
привлекает меня в депутат-
ской деятельности, в кото-
рой должна быть только одна 
ставка – улучшение качества 
жизни жителей нашего Бело-
ярского района!

Работая в настоящем, строим будущее!
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Я живу в поселке с 1988 
года и 22 года работаю в 
детском саду. На выборы 
иду осознано, для меня 
уже эта территория род-
ная, хорошо знакомая. Вся 
трудовая деятельность свя-
зана с Сорумом. 
Жизнь своих земляков 

знаю не понаслышке, и 
хочется сделать так, что-
бы жилось лучше. Наши 
школьники поют песню: 
"Наш поселок самый луч-
ший - лучший на земле". 
Хочется оправдать эти 
слова. 

У меня есть желание ра-
ботать, так как знания и 
опыт, полученные во вре-
мя работы на руководящей 
должности в детском саду 
требуют дальнейшего при-
менения. Трудностей не 
боюсь.

Я, Маковей Мария Ми-
хайловна, родилась 23 
ноября 1964 года в селе 
Калчева Болградского 
района Одесской обла-
сти. 

В 1971 году поступила 
в Калчевскую среднюю 
школу,  в 1982 году окон-
чила ее, получила  атте-
стат о среднем образо-
вании. 

В 1985 году окончи-
ла швейное училище и 
получила специальность 
«Портной женской верх-
ней одежды пятого раз-
ряда».

В 1986 году вышла за-
муж за Маковей Юрия 
Дмитриевича, 1965 г.р. 
В 1988 году вместе с 

семьей поменяла место 
жительства: выехала в п. 
Сорум Белоярского рай-
она Тюменской области.

В 1997 году закончи-
ла Северный педагогиче-
ский колледж и получила 
специальность «Воспита-
тель детей дошкольного 
возраста».

С сентября 1988 года 
по настоящее время ра-
ботаю в муниципаль-
ном дошкольном обра-
зовательном учреждении 
«Детском саду «Бруснич-
ка», с 2001 года  в долж-
ности заведующей.

Вместе с супругом вос-
питали двоих детей.

Дочь: Маковей Татьяна 
Юрьевна, 1986 года рож-
дения, студентка 5 курса 
Одесской международной 
академии пищевых техно-
логий.

Сын: Маковей Виктор 
Юрьевич, 1992 года рож-
дения, учащийся 11 клас-
са МОСШ п. Сорум.

АВТОБИОГРАФИЯ

Я настроена помогать 
молодежи и поддерживаю 
детство. Понимаю, что как 
воспитаем сегодня детей – 
такое будет будущее. За-
бота о пожилых людях и 
ветеранах - долг и святая 
обязанность государства 
и общества. Они заслужи-
ли, чтобы местная власть 
была более внимательна к 
их нуждам, способствова-
ла обеспечению достойно-
го уровня жизни. 

Я в полной мере осо-
знаю всю меру ответствен-
ности, которая будет воз-
ложена на меня в случае 
избрания. Сегодня, нака-
нуне выборов, хочется за-
верить своих избирателей, 
что проблемы нашего по-
селения я постараюсь ре-
шать по мере своих сил.

Мария Михайловна Маковей – кандидат 
на должность главы 
сельского поселения Сорум.
Белоярское местное отделение партии 
«Единая Россия» выдвинуло ее кандидатуру 
на должность главы сельского поселения 
Сорум.

Материал оплачен из избирательного фон-
да кандидата на должность главы 
сельского поселения Сорум М. Маковей

КОНКРЕТНЫЕ ДЕЛА 
                     ЛУЧШЕ 
         КРАСИВЫХ СЛОВ 
И ПУСТЫХ ОБЕЩАНИЙ 

ЗАДАЧА:  СОЗДАТЬ БЛАГОПРИЯТНЫЕ   
           УСЛОВИЯ ПРОЖИВАНИЯ.

ЦЕЛЬ РАБОТЫ –  НА БЛАГО ЛЮДЕЙ.

ПОЗИЦИЯ –  КОНКРЕТНЫЕ ДЕЛА 
              ЛУЧШЕ КРАСИВЫХ СЛОВ 
              И ПУСТЫХ ОБЕЩАНИЙ. 
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Юрий Громовой – предприниматель, директор аптечной сети «Будь 
здоров», депутат Думы Белоярского района четвертого созыва, канди-
дат в депутаты Думы Белоярского района пятого созыва: «Считаю, что в 
Думе пятого созыва должны работать люди, зарекомендовавшие себя перед 
белоярцами людьми порядочными, честными. Таких в нашем городе нема-
ло. Но особенно важно, чтобы у будущих депутатов уже был опыт реальной 
работы в представительном органе власти. Это безусловный и неоспоримый 
плюс. Эти люди уже обладают практическим опытом, им не надо  изучать 
структуру и устройство районной Думы, вникать в смысл депутатской рабо-
ты, они сразу готовы приступить к решению существующих вопросов и про-
блем, начать конструктивную работу с первого заседания. 

Более того, у большинства из уже отработавших хоть один срок депута-
тов есть реальные поводы для самоуважения, реальные дела, за которые не 
стыдно отвечать перед своими избирателями. Например, одним из своих по-
следних достижений я считаю активное участие в «нашумевшем» вопросе об 
использовании технической соли при содержании дорог (вопрос на заседа-
нии районной Думы был поднят по моей инициативе, и сегодня Белоярский 
остается практически единственным «пресным» городом Югры). Немаловаж-
ным был и остается для меня и вопрос качественного лекарственного обе-
спечения белоярцев. Для меня как для владельца аптечной сети  «Будь здо-
ров» очень важно иметь возможность задавать профессиональные вопросы 
на уровне районной власти, сообща искать верные решения и в итоге га-
рантировать жителям района качественные лекарственные препараты по до-
ступным ценам. 

Приобретенный практический опыт работы в районной Думе позволяет мне 
выделить реально существующие проблемы горожан, в решении которых не-
обходимо участие профессионалов. Я имею непосредственное отношение к 
сфере здравоохранения и поэтому могу оценить истинное значение чистой и 
качественной воды для здоровья человека. Вопрос чистой воды считаю од-
ним из самых актуальных для скорейшего разрешения в нашем городе. 

В Думу должны прийти люди, которые не боятся задавать вопросы, хотят 
искать ответы, и, САМОЕ ГЛАВНОЕ, ЗНАЮТ, КАК ЭТО ДЕЛАТЬ. При этом 
очень важно, чтобы выбранный окружными и муниципальными властями 
курс на поступательное развитие всего региона в целом и нашей территории 
в частности сохранился. Никому сегодня не нужны потрясения, тем более, 
когда у нас, белоярцев, больше поводов для гордости, чем для тревоги.А во-
обще я убежден, что лучше любых слов человека характеризуют его дела. А 
если этот человек - предприниматель, то лучшая его рекомендация  - состо-
яние его собственного бизнеса и готовность коллег и партнеров поручить-
ся за него».

Надежда Зейгермахер, директор КЦСОН 
«Милосердие»: «О Юрии Громовом могу судить 
как о руководителе аптеки «Будь здоров». Он 
сам как предприниматель и его аптечная сеть  - 
в числе наших постоянных спонсоров. Большое 
дело – когда человек за собственными успеха-
ми не забывает о помощи тем, кто в ней нужда-
ется. Для меня лично стала показательной ситу-
ация со «свиным гриппом», когда в других тер-
риториях произошли сбои в поставке лекарств, 
и цены на них были взвинчены в десятки раз, 
в Белоярском такой ситуации не произошло. В 
этом есть заслуга Ю.Ю. Громового. Считаю, что 
он проявил свою гражданскую позицию, и она 
не может не вызывать уважения» 

Игорь Корытько, директор ООО «Коммар-
кет»: «Я много лет знаю Ю.Громового и верю 
в него, так как всегда считал и считаю, что во 
власть должны приходить люди честные и поря-
дочные, своей работой и успехом подтвердив-
шие право на работу в Думе района. Только тот, 
кто добился успеха сам, может помочь добить-
ся успеха другим».

Татьяна Рыбалко, заведующая АС «Будь 
здоров»: «Вот уже 11 лет я работаю под руко-
водством грамотного, ответственного, заботяще-
гося о своих специалистах человека, за все годы 
работы заработная плата в аптеке не задержи-
валась даже на один день – для предпринимате-
ля это большая редкость. Молодые специалисты 
все обеспечены жильем. Юрий Юрьевич не сто-
ит на месте, новые идеи, замыслы, стремление 
к развитию – это его качества. И самое глав-
ное, как и положено руководителю аптеки,  он 
искренний приверженец здорового образа жиз-
ни.  В  людях его раздражают неискренность  и 
фальшь. Он успешный предприниматель, но голо-
ва у него от власти не кружится». 

Теймураз Орбелиани, директор фи-
лиала «Ханты-Мансийский банк» ОАО в 
г.Белоярский: «На развитие малого и средне-
го бизнеса делают ставку не только власти, но 
и банковская сфера. Финансовый сектор напря-
мую зависит от сотрудничества с бизнесмена-
ми. Предприниматели новой формации, такие 
как Юрий Громовой, надежные и желанные кли-
енты банков, ведь они,  развивая свой бизнес, 
укрепляют социально-экономическое положение 
всего региона»

Александр Чепеленко, предприниматель: 
«Среди коллег-предпринимателей люди, ведущие 
честный бизнес, стоят особняком, Громовой сре-
ди них. Я его знаю как порядочного бизнесмена, 
с которым можно работать без опаски».

Долгое время к предпринимателям было негативное отношение. 
Безусловно, оно и сейчас остается неоднозначным. Однако в по-
следнее время пришло понимание того, что честный бизнес – не 
миф, а реальность, что в современных условиях лишь человек, сам 
добившийся успеха, реализовавший свои возможности, не упустив-
ший шансы и доказавший свою самодостаточность, способен не 
просто вести свой бизнес на протяжении многих лет, но и разви-
вать его. 

«ВЕРЮ  В ПЕРСПЕКТИВЫ  
          БЕЛОЯРСКОГО!»

1/3 газетной полосы предоставлена бесплатно, 2/3 площади оплачена из избирательного фонда 
кандидата в депутаты районной Думы Ю. Громового

Юрий Громовой: 
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1. Социальная поддерж-
ка населения.

К сожалению, увеличение 
размеров пенсий не в пол-
номочиях районной Думы. 
Но на уровне района можно 
увеличить городские дотации 
пенсионерам и  малоиму-
щим, можно расширить спи-
сок  и объем предоставляе-
мых льгот. Определенным ка-
тегориям граждан можно ока-
зывать помощь в виде пре-
доставления именных дис-
контных карт со скидкой  до 
10 процентов на продоволь-
ственные товары в торго-
вых сетях, а взамен предста-
вители бизнеса получали бы 
некоторые льготы для свое-
го бизнеса и дополнительную 
рекламу. Кроме того, считаю 
необходимым совершенство-
вание предоставления ка-
чественной медицинской  и 
лечебно-курортной помощи 
населению. Провести эффек-
тивную муниципальную про-
грамму борьбы с алкоголиз-
мом и наркоманией. Продол-
жить практику предоставле-
ния муниципальной помощи 
малообеспеченным семьям с 
детьми и  активизировать го-
родские программы помощи 
инвалидам.

2. Работа с детьми и 
молодежью.

Главная задача молодеж-
ной политики – переломить 

негативные тенденции в мо-
лодежной среде, открыть 
ей новые жизненные  пер-
спективы и помочь вписать-
ся в современное общество. 
Я убежден, что место, за-
нимаемое молодым челове-
ком в обществе, должно за-
висеть лишь от его собствен-
ных способностей, а цель ор-
ганов местного самоуправле-
ния – обеспечить всем моло-
дым людям равные возмож-
ности.  Поощрять введение 
в школах новых и возрожде-
ние старых программ патрио-
тического воспитания, разви-
вать туристско-краеведческую 
направленность образования. 
Разработать совместно с гра-
дообразующими предприятия-
ми и организациями бюджет-
ной сферы программы тру-
доустройства: предоставле-
ния выпускникам  высших и 
средне-специальных учебных 
заведений  рабочих мест, и 
тогда им будет легче встать 
на ноги, создать семью, ку-
пить квартиру и связать свою 
жизнь с нашим районом.  
Крайне необходима поддерж-
ка студенческих инициатив в 
виде строительства и органи-
зации мест  отдыха и раз-
влечений для молодежи, та-
ких как  интернет-клубы, клу-
бы по интересам. И тогда 
молодые люди верой и прав-
дой будут  трудиться и сози-
дать на благо нашего города 
и района.

3. Поддержка и развитие 
малого и среднего бизне-
са.

Основной задачей эконо-
мической политики,  на мой 
взгляд, является  значитель-
ное увеличение поступлений 
в бюджет района за счет соз-
дания инвестиционной при-
влекательности для малого 
и среднего бизнеса, которые 
являются базовыми в совре-
менной экономике и обеспе-
чивают занятость основного 
населения. Это можно сде-
лать за счет:

• участия в региональных и 
федеральных программах;

• поддержки фермерства 
путем предоставления льгот: 
долгосрочная аренда земли, 
поддержки в получении сель-
хозкредитов, реализация про-
дукции под муниципальный 
заказ

Я считаю, что эти перво-
очередные задачи, особенно 
во время такого непростого 
кризисного периода в нашей 
стране, требуют наибольшего 
внимания и действий со сто-
роны властей. Ведь мы все 
видели, как быстро первыми 
порушились большие корпора-
ции, а малый бизнес, он бо-
лее мобильный, следователь-
но, более устойчивый к пе-
ременам. Именно малый биз-
нес  является тем сектором 
экономики, который наибо-
лее чутко ощущает нужды по-
требителей, обеспечивает их 

Кандидат в депутаты Думы Белоярского района пятого созыва 
по одномандатному избирательному округу №3, кандидат 
в депутаты совета депутатов городского поселения Белоярский 
по избирательному округу №1 Дмитрий Панко.

Панко Дмитрий Викторо-
вич родился 28 декабря 1978 
года в п. Белоярский Бере-
зовского района Тюменской 
области.

Вся моя жизнь связана с 
городом Белоярский. Здесь 
я родился, учился, живу и 
работаю. Здесь я ежеднев-
но сталкиваюсь с теми же 
трудностями, что и все мы. 
Довольно рано я понял, что 
система, в которой мы жи-
вем, несовершенна и что-
бы изменить ее к лучше-
му, нужно занимать более 
активную жизненную пози-
цию. 

Начал с профессиональ-
ного  и личностного само-
совершенствования. В 20 
лет поступил в Тюменский 
юридический институт Ми-
нистерства внутренних дел 
РФ, где получил высшее 
юридическое образование 
по специальности «Правоо-
хранительная деятельность».  
Свою трудовую деятель-
ность начал в  Белоярском 
городском отделе внутрен-
них дел, в котором прорабо-
тал до 2005 года. 

В 2006 году открыл свое 
дело. Зарегистрировался 
в качестве индивидуально-
го предпринимателя и стал 
заниматься частной юриди-
ческой практикой.  Начал 
что называется «с нуля», 
с одной идеи, решимости 
и веры в успех. На мой 
взгляд, юриспруденция, не-
мотря на всю сухость за-
кона, во многом профессия 
творческая, где совершенно 
необходимо не только знать 
в теории принципы и нор-
мы самых различных отрас-
лей права, но и, самое глав-
ное, умело применять их на 
практике. Так, по мере раз-
вития оказалось, что граж-
данская жизнь еще более 
неорганизована. Законы, ко-
торые зачастую «не рабо-
тают», равнодушие и фор-
мализм  в работе некото-
рых органов исполнитель-
ной власти - все это про-
должает окружать нас и сво-
дит на нет любые попытки 
что-либо изменить.  Поэто-
му я выступаю за устранение 
неравенства, привилегий и 
монополий, за обеспечение 
единых и равных для всех 
прав.

По роду своей профессиональной дея-
тельности ежедневно я общаюсь с гражда-
нами  нашего района, которые  обраща-
ются ко мне за помощью со своими про-
блемами,  и я знаю, что конкретно надо 
бы изменить, чтобы улучшить жизнь лю-
дей не на словах, а на деле.  Со време-
нем я стал понимать, что уровня моего 
социального статуса не хватает для того, 
чтобы помогать им оперативно. Я понял - 
чтобы изменить систему к лучшему, нуж-
но стать ее частью, но не рядовым «вин-
тиком», а управляющим центром.  Вот по-
чему я решил выдвинуть свою кандидату-
ру на выборах депутатов, кроме того сре-
ди депутатов по настоящее время  почти 
не было людей, обладающих специальны-
ми знаниями и навыками, необходимыми 

для эффективной работы в Думе. 
По моему мнению, депутат должен быть либо 

профессиональным экономистом, либо юри-
стом. Город – это не завод, не сеть магазинов 
и не политическая партия. Можно быть преу-
спевающим бизнесменом, но провалиться как 
депутат, поскольку не все вопросы можно оце-
нить с точки зрения рентабельности. Можно ли 
ожидать, что такие депутаты могут толково ре-
гулировать жизнь города, не забывая за реше-
нием крупных стратегических задач о повсед-
невных нуждах простых людей?

В моей предвыборной программе четыре 
основных пункта: социальная поддержка насе-
ления, работа с детьми и молодежью, поддерж-
ка малого и среднего бизнеса, ЖКХ. 

Сейчас, в меру сил и возможностей, я рабо-
таю над каждым из этих пунктов. 

Почему я баллотируюсь в депутаты?

Какова моя предвыборная программа?
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– Сергей Иванович, не 
могу удержаться, чтобы не 
спросить: зачем идете на 
выборы? Два года работы 
показали, что депутатские 
обязанности требуют много 
времени. А его у Вас, руко-
водителя самого крупного 
предприятия в Белоярском 
районе, в обрез.

– Времени можно найти на 
все, нужно лишь четче ор-
ганизовывать свою работу. 
Мой небольшой срок пребы-
вания в районном законода-
тельном собрании обогатил 
меня. Участие в работе ко-
миссии по бюджетной полити-
ке заставило по-иному взгля-
нуть на многие вопросы. Те-
перь я знаю, как и на что 
в нашем муниципалитете тра-
тятся бюджетные деньги. 

И, если подводить  итог де-
путатской  деятельности за 
последнее время, то скажу : 
нам  вместе с исполнитель-
ной властью не стыдно смо-
треть людям в глаза. В тя-
желое кризисное время  му-
ниципалитет не сдал пози-
ции по основным показате-
лям. Думаю, и горожане, и 
сельчане это заметили. Поэ-
тому хочу продолжить  нача-
тое дело дальше.

– Коллеги по работе,  чле-
ны семьи по-прежнему под-
держивают это Ваше стрем-
ление?

– Безусловно. Вы уже от-
метили, что наше УТТиСТ- са-
мое крупное предприятие  в 
районе.  У нас трудится свы-
ше 1 тыс. человек. Автомоби-
листы (надеюсь, что  и члены  

 ХОЧУ  ПРОДОЛЖИТЬ НАМЕЧЕННОЕ
Начальник Белоярского УТТиСТ  
Сергей  Булычев в районной Думе 4-го созыва 
проработал чуть больше двух лет. 
Он доизбирался вместо выбывшего депутата. 
Сейчас Сергей Иванович вновь баллотируется 
в этот представительный орган 
по избирательному округу №2. 
Его кандидатура выдвинута 
местным отделением партии « Единая Россия».

их семей)  понимают:  я от-
стаиваю и их интересы, как  
избирателей.

Что же касается моей се-
мьи, то она всегда для меня 
была и остается надежным 
тылом. Иногда только вздыха-
ешь, что время летит быстро, 
и не успеваешь следить за 
успехами детей. Старший сын 
Игорь сейчас курсант Улья-
новского высшего училища 
гражданской авиации. В про-
шлом году  он нас приятно 
удивил: выбор учебного заве-
дения сделал сам, выдержал 
большой конкурс и поступил 
на бюджетное место. Млад-
ший Олег еще шестикласс-
ник. Но у него тоже просле-
живаются технические задат-
ки. На Новый год  он пора-
довал меня и жену Наталью 
технической открыткой, кото-
рую собрал сам.

Когда есть хорошая рабо-
та, любимая семья и инте-
ресные общественные дела, 
то жизнь становится насы-
щенней и полноценней. Тог-
да точно знаешь ответ на из-
вечный вопрос о ее  смыс-
ле. Жить нужно, чтобы быть 
полезным другим. Тем бо-
лее, что поле для примене-
ния сил, знания и энергии  
очень  большое. У нас еще 

много нерешенных проблем.
– У Вас  есть какие-то по-

желания горожанам?
– В преддверии Междуна-

родного женского дня хочу 
поздравить  наших женщин с 
этим праздником. Пусть на-
чало весны принесет вам ра-
дость и удачу, пусть вопло-
тятся все ваши мечты, а жен-
ское очарование никогда не 
покинет вас. Любви вам и 
внимания от родных и близ-
ких. 

Материал оплачен из избирательного фонда 
кандидата в депутаты районной Думы  по из-
бирательному округу № 2 С. Булычева

Вопросы задавала 
А. Владимирова

необходимыми товарами и 
услугами, быстро адаптиру-
ется к изменяющимся усло-
виям. Поэтому, конечно же, 
нужно давать возможность 
и помогать людям создавать 
свой бизнес где-то недалеко 
от дома. И не просто их под-
держивать, а даже лоббиро-
вать их интересы.

4. ЖКХ.

В области коммунального 
хозяйства планирую  поддер-
жать создание товариществ 
собственников жилья (ТСЖ) 
и привлечь жителей района в 
образование ТСЖ.  На мой 
взгляд, основные преимуще-
ства данной формы управле-
ния многоквартирным домом 
заключаются в следующем:

Во-первых, собственни-
ки помещений самостоятель-
но решают, каким способом 
управлять своим домом: соб-
ственными силами или с при-
влечением специалистов – 
профессионалов (управляю-
щего, управляющей компа-
нии). Если качество предо-
ставляемых услуг не будет 
соответствовать требовани-
ям жильцов (некачественная 
или несвоевременная уборка 

территории, лестниц; несво-
евременный вывоз ТБО, не-
выполнение работ по обслу-
живанию и ремонту инженер-
ного оборудования дома и 
др.), ТСЖ имеет право рас-
торгнуть договор и пригласить 
для выполнения работ другие 
организации.

Во-вторых, ТСЖ само 
планирует ремонтные рабо-
ты в своем доме, определя-
ет их очередность. План ра-
бот и смета расходов на год 
утверждаются на общем со-
брании членов ТСЖ. Не 
надо никого ни о чем про-
сить, обивая пороги различ-
ных инстанций.  Любой член 
ТСЖ имеет возможность осу-
ществлять контроль за расхо-
дованием средств товарище-
ства, как получаемых за счет 
платежей населения, так и за 
счет поддержки государства 
(льготы, субсидии, компенса-
ции и др.). Прозрачность бюд-
жета – это привилегия, кото-
рой лишены жители домов, в 
которых не созданы ТСЖ.

В-третьих, у ТСЖ появля-
ется возможность иметь до-
полнительные доходы от сда-
чи в аренду нежилых по-
мещений, находящихся в 

общедолевой собственности 
(технический этаж, подвал и 
т.п.), рационального исполь-
зования земельного участка, 
предоставления рекламных 
площадей и др.

В-четвертых, в ТСЖ соз-
даются условия к экономно-
му расходованию воды, теп-
ла, электрической энергии 
за счет установки узлов уче-
та и применения энергосбе-
регающих технологий. В ТСЖ 
создаются условия для более 
бережного отношения к ме-
стам общего пользования, так 
как жильцы знают, что в слу-
чае поломки общего имуще-
ства придется платить самим. 
После наведения порядка в 
доме самими жильцами ни-
кто не будет разрисовывать 
стены, разбивать окна и т.д., 
(хозяин всегда знает цену 
своего труда). Как следствие, 
повышается рыночная стои-
мость квартир, находящихся 
в ТСЖ, появляется возмож-
ность снижения затрат на со-
держание и текущий ремонт 
дома, высвобождаются допол-
нительные средства для про-
ведения ремонтных и про-
филактических работ, в пер-
спективе могут быть снижены 

ежемесячные платежи за жи-
лищные услуги.

В-пятых, участвуя в 
управлении собственным до-
мом, жильцы сами определя-
ют, какое именно соотноше-
ние в цене и качестве услуг 
для них является оптималь-
ным. Для выполнения неко-
торых работ по содержанию, 
ремонту, обслуживанию жи-
лого дома товариществом мо-
гут привлекаться на договор-
ных условиях жители дома 
(дополнительный заработок 
по месту жительства), для 
должников выполненные ра-
боты могут учитываться для 
соответствующего уменьше-
ния платежей за жилищно-
коммунальные услуги.

Все жильцы дома (вла-
дельцы квартир, наниматели), 
арендаторы жилых и нежилых 
помещений, владельцы нежи-
лых помещений подчиняют-
ся решению общего собрания 
членов ТСЖ, принимают уча-
стие в расходах на содержа-
ние и текущий ремонт мест 
общего пользования.
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ПО-СПРАВЕДЛИВОСТИ ЗДЕСЬ И СЕЙЧАС

Сбалансировать доходы и 
расходы каждого таким об-
разом, чтобы благосостоя-
ние всех белоярских семей 
реально включало “северный 
стаж” и  компенсировало ми-
нусы оторванности от “боль-
шой земли”, необходимо не 
только представленной про-
граммой поэтапного списания 
ипотек. Опережающее сниже-
ние  на 5-7 процентов  по 
выплатам процентов  ипотеч-
ных кредитов всех постоянно 
проживающих в районе над 
федеральными программами 
– постоянный приоритет, ко-
торый ежегодно должна за-
кладывать в бюджет район-
ная Дума в дополнение к уже 
действующим окружным про-
граммам. Для давно прожи-
вающих и отдавших лучшие 
годы  своей жизни Северу, 
уже все выплативших или по-
лучивших квартиры за свой 
труд в советский период, не-
обходимо законодательно 
обеспечить возможность га-
рантированной продажи жи-
лья по рыночной цене при 
переезде на “материк”. Пи-
лотный, пусть первый шаг в 
этом актуальном вопросе, не-
обходимо сделать уже в теку-
щем году.

Коммунальная реформа  
еще только набирает ход, 
а тарифы растут  и растут. 
Бесконечные ссылки управ-
ленцев от ЖКХ на нормы, 
стандарты, законодательство. 
Прямые линии  “ответствен-
ных товарищей“, где убеди-
тельно звучит только одна 
мысль – сегодня надо пла-
тить. А что завтра?  ждать, 
что ли “глобального потепле-
ния”?  Хоть кто-то может га-
рантировать, что сегодняш-
ний  ощутимый и болезнен-
ный рост остановится зав-
тра?! ДА! Депутаты “СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ”. Мы 
готовы внести  на первом же 
заседании в повестку  обнов-
ленной районной Думы ини-
циативу о максимально допу-
стимой  доле расходов граж-
дан на оплату жилых поме-
щений и коммунальных услуг. 
Она не должна превышать 10 
процентов совокупного дохо-
да семьи. Важно остановить 
болезненный рост расходов 
и увеличить объем бюджет-
ных средств на адресные жи-
лищные субсидии  немедлен-
но, прямо сейчас. Семьям с  

доходами на уровне прожи-
точного минимума на члена 
семьи, с тремя и более деть-
ми, матерям-одиночкам, ком-
пенсировать от половины до 
двух третей коммунальных 
платежей. Это ощутимо по-
может коммунальщикам рай-
она – они получат заявлен-
ные средства  на реформу, 
ведь отрасль действительно 
серьезная и труд непростой. 
Но контроль за эффективным 
использованием полученных 
средств, так сказать, утро-
ится, администрация, дума 
– вся “Королевская рать”  
властных структур поборется 
за экономию на деле, а не 
только одни граждане из сво-
его кармана. Создадут эконо-
мически обоснованную и про-
зрачную систему регулирова-
ния тарифов на коммуналь-
ные услуги, обеспечат жест-
кий контроль тарифов на со-
держание и ремонт жилья, 
исключат произвол в начис-
лениях и ВНИМАНИЕ! Если 
окажется, что эти плате-
жи все равно больше десяти 
процентов доходов семей бе-
лоярцев,  будут компенсиро-
вать пока не  поднимутся до-
ходы! Тогда и о реальном ро-
сте заработка, пенсии, посо-
бия каждого жителя чиновни-
ки будут думать ответствен-
ней, искать новые возмож-
ности. Например, опублику-
ют свои доходы за год, как 
это сделал Президент страны, 
и мы посмотрим, какой про-
цент у власть имущих в на-
шем районе составляют ана-
логичные затраты. Это было 
бы СПРАВЕДЛИВО. Может, 
действительно “мы и не зна-
ем, как хорошо нам живется”, 
то ли за рекламой не успе-
ваем, то ли волшебные очки 
забыли одеть, а ведь реко-
мендуются  детской литера-
турой…особенно в сказочных 
городах. Свобода слова долж-
на опираться на морально-
нравственные нормы. Увы, 
если не всем дано повторю:  
у нас еще много несправед-
ливости, велико социальное 
расслоение, слишком слаб 
средний класс, чтобы можно 
было так откровенно цинично 
вести пропаганду всеобще-
го блага  и нежелания ниче-
го менять! Обсуждение про-
граммного предложения на-
шей партии по адресной ком-
пенсации коммунальных рас-
ходов,  рассмотрение его в 
профильном комитете и глав-
ное ГОЛОСОВАНИЕ, долж-
но стать максимально ГЛАС-
НЫМ, открытым, и я добьюсь 
его полноценного освещения 
в СМИ.  Надеюсь нас поддер-
жат  другие партии и депута-
ты, впрочем ,в каком соста-
ве решать ВАМ, дорогие из-
биратели, подумайте, как бу-
дет голосовать тот или иной 
кандидат, например, за такую 

инициативу, это как тест про-
фпригодности  кандидата, и 
выбор станет ясней.

Поддержите, пожалуйста, 
кандидатов от “Справедливой 
России”,  меня и моих това-
рищей в депутатском выдви-
жении.  Ваша избирательная 
воля позволит создать дее-
способную, решительную и по 
настоящему независимую от  
административного ресурса 
фракцию районной Думы.

Ведь не хватает незави-
симости, еще как не хвата-
ет. Вот квартплаты уже были 
предельными, и решение та-
кого острого социального во-
проса должно было состоять-
ся, что называется вчера.

И что? Да ничего конкрет-
ного. О программе переселе-
ния также говорится много и 
давно, но воз и ныне там. 
До сих пор Белоярская рай-
онная Дума не имеет долж-
ных инструментов для про-
фессиональной работы, само-
стоятельности крайне мало, 
все с оглядкой на исполни-
тельную власть. Сотрудни-
ки администрации кропотли-
во и целеустремленно готовят             
б у к в а л ь н о все мате-
риалы и решения для заседа-
ний депутатов. Городские де-
путаты вообще передали свои 
полномочия. Это ПРАКТИЧЕ-
СКИ ПОДМЕНА депутатско-
го корпуса, так как в случае 
недовольства избирателей по 
конкретным вопросам работы 
администрации,  как бы само 
собой предлагается идти ре-
шать проблемы не к всена-
родно избранным депутатам, 
а обратно в те же коридо-
ры администрации. Основ-
ной конституционный прин-
цип с которым  мы знакомы 
со школьной скамьи - разде-
ление законодательной и ис-
полнительной власти по сути 
игнорируется. Должен сразу 
сказать, что депутат, конеч-
но, не профессия – это вы-
борная должность. И если го-
ворить  совсем уж формаль-
но, то депутат отнесен к слу-
жащим,  так надо служить! 
“Бороться и искать, найти и 
не сдаваться…” Что касается 
требований к депутату, фор-
мально их нет вообще. Де-
путатом может быть человек 
без высшего образования, 
не владеющий персональ-
ным компьютером и не знаю-
щий иностранных языков. Од-
нако фактически все не так. 
В моем представлении это 
все таки хорошо образован-
ный человек с соответству-
ющим опытом, иначе как-то 
странно ожидать от него по-
нимания процесса управле-
ния районом.  Депутат – это, 
прежде всего, политик, поэ-
тому он должен обладать се-
рьезными навыками общения, 

причем в разных ситуациях и 
на разном уровне, опирать-
ся на партийную поддержку. 
Кроме того, на мой взгляд,  
необходимо в определенной 
степени  быть харизматич-
ным человеком. Основа  же 
– это, конечно, законотвор-
чество, то есть прямое уча-
стие в разработке или само-
стоятельная подготовка  за-
конодательных актов. Сюда 
же относится и работа с из-
бирательным округом, с теми 
кто делегировал депутата, ре-
шение проблем избирателей, 
проведение личных встреч с 
ними и  защита их прав, изуче-
ние общественного мнения, ве-
дение корреспонденции, от-
веты на вопросы, работа во 
властных структурах. Счи-
таю,  нельзя замыкаться в 
стенах самой Думы, именно 
депутатам следует шире уча-
ствовать в деятельности ор-
ганов исполнительной власти 
и при необходимости вмеши-
ваться, а не наоборот. Не-
обходимо это уже потому, 
что потенциал кадрового ре-
сурса администрации  дале-
ко не идеален. Давайте за-
думаемся. За последний вы-
борный цикл сменились клю-
чевые заместители и руково-
дители подразделений адми-
нистрации района, известные  
люди с большим управленче-
ским стажем. Пришла талант-
ливая, амбициозная и патри-
отичная смена. Но и предше-
ственники, утверждаю из лич-
ного опыта, были не менее 
амбициозны и патриотичны. 
Так, что же они покидают так 
горячо ими любимый район, 
где  могли бы быть востребо-
ваны по их же определению. 
Выдвинулись бы кандидатами 
на главу, поработали  депу-
татами, с таким-то опытом. 
В партии “власти“ состояли, 
возраст дееспособный, запис-
ные какие-то патриоты полу-
чаются и так ли конкурентно-
способны их навыки на деле? 
Да и депутатский корпус для 
них не престижен, что греха 
таить,  не престижны  полу-
чается и мы, избиратели.

Сила России – в ее реги-
онах. В нас дорогие друзья, 
наших повседневных трудах 
и заботах. Нашу волю долж-
ны  уважать, если она бу-
дет должным образом пред-
ставлена  в Думе, то станет 
мерилом престижа и карьеры 
любого управленца от бюд-
жета, а реальное благополу-
чее земляков  – смыслом де-
ятельности. 

Отзывы и пожелания про-
шу направлять по адресу: 
у. Школьная 4, отделение  
«Справедливая Россия» или 
по E-mail: bav1984@mail.ru.

Газетная площадь оплачена из избира-
тельного фонда кандидата на должность 
главы Белоярского района И. Банина

Кандидат 
на должность главы, 
в депутаты ДУМЫ 
Белоярского района 
         Игорь Банин
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Если говорить в целом, то 
в прошлом году медики до-
бились неплохих результатов. 
Так, например, в 2,5 раза 
снизилась заболеваемость ак-
тивным туберкулезом, умень-
шилось число первичных вы-
ходов на инвалидность, ста-
ло меньше детей-инвалидов, 
в три раза снизилась забо-
леваемость сифилисом, в 1,5 
раза – гонореей…

«Более, чем вдвое увели-
чилась доля здоровых детей 
из общего числа родившихся 
в прошлом году. Причем, за-
метно увеличился удельный 
вес нормальных родов. Важ-
но, что беременные женщины 
стали чаще становиться на 
учет в женскую консультацию 
на ранних сроках. Снизилось 
число абортов. Все это го-
ворит об улучшении работы 
акушерско-гинекологической 
службы на уровне поликлини-
ки, о преемственности между 
акушерско-гинекологической 
амбулаторной и стационарной 
службой и работы всех дру-
гих вспомогательных служб, 
в том числе терапевтической 

службы», - отметила главврач 
БЦРБ Валентина Андреева.

Тем не менее, несмотря 
на благоприятную демогра-
фическую ситуацию в райо-
не, доля пожилого населения 
увеличивается, меняя и кар-
тину заболеваемости. 

На сегодняшний день в пя-
терку самых распространен-
ных в Белоярском недугов 
вошли болезни органов ды-
хания, на втором месте – 
инфекционно-паразитарные 
заболевания, далее – болез-
ни системы кровообращения 
(они, кстати, по итогам про-
шлого года являются ведущей 
причиной смертности трудо-
способного населения), чет-
вертое место – у болезней 
глаза и его придаточного ап-
парата и замыкают пятерку 
доминирующих хворей болез-
ни костномышечной системы. 

«Однако в целом взрослое 
население Белоярского рай-
она стало болеть меньше в 
2009 году, - отметила в сво-
ем докладе Валентина Ан-
дреева. – Сохраняется тен-
денция к снижению детской 

заболеваемости. Подростко-
вая заболеваемость стабиль-
на и не превышает среднео-
кружных показателей». 

Это все достижения. Но 
остаются и по-прежнему ак-
туальные проблемы. Напри-
мер, заболеваемость ВИЧ-
инфекцией, которая с каждым 
годом растет (половой путь 
передачи доминирует), хрони-
ческий вирусный гепатит С, 
стабильно высокий уровень 
пороков развития у новорож-
денных, алкоголизация насе-
ления.   

На решении этих проблем 
будет сосредоточено внима-
ние медицинских работников 
и в году нынешнем.

В финале совещания за-
меститель главы Белоярско-
го района по социальным во-
просам Юрий Бойков отметил 
эффективность работы меди-
ков в 2009 году.

«Доступность и высокое ка-
чество медицинской помощи. 
Для выполнения этих задач 
у нас есть почти все необ-
ходимое, - сообщил он. – У 
Белоярской ЦРБ достаточно 

В. Андреева:

 «МЫ – ДЛЯ ПАЦИЕНТОВ!»

Расширенное совещание 
об итогах работы 
Белоярской ЦРБ за 2009 год 
прошло на днях. 
Был проведен 
доскональный анализ 
по всем социально значимым 
заболеваниям, озвучены 
достижения и промахи 
работников 
белоярского здравоохранения. 

квалифицированных кадров и 
возможностей диагностики. Я 
рад, что у нас есть позитив-
ные сдвиги».

Вместе с тем Юрий Михай-
лович призвал людей в бе-
лых халатах проявлять боль-
ше внимания ко всем паци-
ентам, в особенности к тем, 
кто приезжает в БЦРБ из 
сельских поселений. 

Что касается задач, по-
ставленных на текущий год, 
то главной остается продол-
жение основных направлений 
ПНП «Здоровье», в частно-
сти, будут проводиться вакци-
нации от кори, полиомиели-
та, иммунизация против гепа-
тита В, в полном объеме вы-
полняться профилактические 
медицинские осмотры с це-
лью предупреждения и ран-
него выявления заболеваний. 

Валентина Андреева по-
благодарила своих коллег за 
продуктивную в прошлом году 
работу и пожелала им не 
опускать планку достижений 
и в этом году.

 С. ГЕБЕРТ

На вопрос отвечает от-
ветственный секретарь 
Н. Чегодаева:

– Действительно, в июле 
2001 года был принят Фе-
деральный закон №87 «Об 
ограничении курения таба-
ка», но, к сожалению, в нем 
не прописаны санкции за 
нарушение данного закона. 
Административная комиссия 
администрации Белоярско-
го района работает по зако-
ну ХМАО-Югры «Об админи-
стративных правонарушени-
ях». В этом законе есть ст.9 
«Нарушение покоя граждан» 
и ст. 24.1 «Загрязнение или 

Как найти управу на заядлых курильщиков в 
подъездах? Дым проникает в квартиру, а у меня 
маленький ребенок. Мирные разговоры резуль-
татов не дают. Как можно воздействовать на ку-
рильщиков административными методами?

засорение территории обще-
ственных мест (бумагами, 
окурками, бутылками и иным 
мусором). Если «заядлые ку-
рильщики», сделав свое дело, 
побросали окурки тут же на 
лестничной площадке, можно 
написать заявление в дежур-
ную часть ОВД, участковому 
о привлечении их за загряз-
нение территории обществен-
ных мест. Если же это «сбо-
рища» молодежи и происхо-
дят после 23 часов, по ана-
логичной схеме (заявление в 
ОВД или вызов патрульной 
службы) их можно привлечь 
за нарушение покоя граждан.

На вопрос отвеча-
ет начальник управления 
жилищно-коммунального 
хозяйства В. Токарев:

– Работы по посыпке тро-
туаров песком входят в со-
став работ по их содержанию 
в зимний период, они перио-
дически выполняются. О ме-
стах с наличием ледяного по-
крова на тротуарах в придо-
мовой территории для приня-
тия мер по их устранению не-
обходимо сообщить техникам 

Почему в городе не посыпают песком тротуа-
ры и дорогу? Люди вынуждены ходить по льду. 
Так ведь можно и травму получить.

управляющей организации по 
телефонам: 2-25-12, 3-78-78. 

О наличии ледяного по-
крова на тротуарах общего-
родских просьба сообщать в 
ООО «Коммаркет», занима-
ющееся содержанием троту-
аров вне придомовой терри-
тории, по телефону 2-65-18 
или в управление жилищно-
коммунального хозяйства 
администрации Белоярско-
го района, телефон: 4-14-57
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КРОССВОРДЫ ДЛЯ УМА...

Уважаемые хозяюшки! 
Делитесь с нами 

своими рецептами! 

Мы с радостью 
опубликуем их.   
Призы и подарки 
ждут авторов 
самых лучших 
рецептов. 

Ждем ваших писем: kvadrat2@yandex.ru

ОВОЩИ, ЗАПЕЧЕННЫЕ В ГОРШОЧКЕ  

По горизонтали: 1. Отросток нервной клет-
ки. 7. Манильская пенька. 10. Часть войска, 
следующая позади главных сил в походном 
движении. 11. Французский философ, писа-
тель, драматург, автор философского труда 
“Бытие и ничто”. 12. Премия американской 
киноакадемии. 13. Мелкий мошенник. 14. Ма-
стер своего дела. 16. Клапан в музыкальном 
духовом инструменте. 20. Натуральный на-
лог, которым облагались в старину некото-
рые народности Поволжья, Сибири. 22. Лег-
кий навес над окном. 23. Человек, возомнив-
ший себя носителем самых изысканных вку-
сов. 24. Расширенное в виде воронки глубо-
кое устье реки. 25. Семья итальянских ху-
дожников болонской школы. 27. Областной 
центр в России. 28. Нож для сдирания коры 
с бревен. 29. Таджикский писатель, автор ро-
манов “Рабы”, “Дохунда”. 32. Рознь, контры. 
34. Кто возглавляет работу парламента?. 37. 
Бизнес-.... 39. Молдавская певица (сопрано), 
народная артистка СССР. 40. Высокая болот-
ная трава. 41. Заболевание корешков спин-
номозговых нервов. 42. Человек крепкого те-
лосложения. 43. Князь из Индии. 
По вертикали: 1. Штат в Индии. 2. Слив от-
ходов. 3. Минеральная вода из Кисловодска. 
4. Город на реке Маас. 5. Широкое мужское 
пальто в виде накидки, плаща с пелериной, 
которое носили в 19 веке. 6. Боевая гусенич-
ная бронированная машина. 7. Финикийский 
бог плодородия. 8. Крайне воздержанный че-
ловек. 9. Элементарная частица, участвую-
щая в сильном взаимодействии. 15. Вспомо-
гательная деталь, принадлежность. 17. Завер-
шение, конец. 18. Задира. 19. Государство 
на побережье Средиземного моря. 21. Кру-
той спуск, обрыв. 23. “Добрая лежит, а ху-
дая по дорожке бежит” (посл.). 26. Боковая 
часть корпуса музыкальных иснструментов. 
30. Представитель народа, живущего в Рос-
сии. 31. Оптический .... 32. Рыба к пиву. 33. 
Область обитания вида животных. 35. Низ-
кий шкаф с выдвижными ящиками. 36. Пара-
зитический червь класса нематод. 37. Спор-
тивная обувь. 38. Стихийное бедствие в гор-
ных районах. 

Ответы на кроссворд из номера 9
По горизонтали:  1. Спрос. 6. Аорта. 9. Ландстинг. 11. Лож-
ка. 12. Уйгур. 13. Силос. 14. Закись. 16. Дионис. 20. Охра. 
22. Аудитор. 23. Алов. 24. Перекур. 25. Ретабло. 27. Шлык. 
28. Доброта. 29. Зико. 32. Эгоист. 34. Акцепт. 37. Замок. 39. 
Ичиги. 40. Траур. 41. Неваляшка. 42. Акаба. 43. Зельц. 
По вертикали:  1. Сглаз. 2. Рыжик. 3. Слаксы.  4. Анис. 5. 
Фирс. 6. Агутин. 7. Рюген. 8. Абрис. 10. “Солярис”. 15. Ар-
хипелаг. 17. Иконоскоп. 18. Кутузов. 19. Повесть. 21. Абрек. 
23. Арбуз. 26. Крахмал. 30. Истина. 31. Экстаз. 32. Эгида. 33. 
Обида. 35. Есаул. 36. Торец. 37. Зевс. 38. Кошт. 

Ингредиенты на 1 порцию:
150 г картофеля; 80 г фарша; 50 г замороженной 

овощной смеси; 1 луковица, 50 г сметаны; 1/3 стакана 
воды; черный перец горошком; приправа универсаль-
ная; зелень – петрушка и укроп.

Приготовление:
Лук порезать полукольцами, картофель почистить и 

порезать крупными кусочками, фарш скатать малень-
кими шариками, засыпать овощи. Залить все смета-
ной, разведенной 1/3 стакана воды, добавить в сме-
тану мелко порезанную зелень, черный перец горош-
ком, приправу, соль по вкусу. Поставить в духовку на 
30-35 минут при температуре 200 градусов. 

Первому правильно отгадавшему 
кроссворд – ПРИЗ!

Телефон: 8-904-885-00-00

Призы от “Книжной лавки” Бокова
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По традиции, гости первым 
делом спешат в музей под от-
крытым небом. Опытные зна-
ют, новичкам подскажут: до 
начала гонок все самое ин-
тересное -  именно там. В 
этот раз сотрудники музея 
преподнесли сюрприз гостям: 
не только оформили интерес-
ную экспозицию об истории 
оленеводства, но и предста-
вили компьютерную игру «Му-
зыкант в чуме». С помощью 
проектора картинка с ноутбу-
ка транслировалась на стену, 
и все могли хорошо видеть 
детали. Из этой игры мож-
но узнать, как звучит тот или 
иной музыкальный инстру-
мент северных народов, как 
он изготавливается и выгля-
дит, и даже создать свою ме-
лодию. 

На территории музея так-
же было на что посмотреть – 
распахнула двери хантыйская 
изба, в чумах приветливые 
чумработницы рассказывали 
о назначении того или ино-
го предмета быта, о культуре 
северных народов. На печи 
озябших гостей дожидался го-
рячий чай. Впрочем, замерз-
нуть не давала и концертная 

программа, проходившая ря-
дом с музеем, на открытом 
воздухе - под задорные пес-
ни многие пританцовывали, 
подпевая солистам. Недале-
ко от открытой сцены распо-
ложились прилавки ярмарки 
с изделиями декоративно-
прикладного творчества: рез-
ными деревянными поделка-
ми, бисерными украшения-
ми, узорчатыми варежками 
и прочим колоритным това-
ром, который и в жизни при-
годится, и память о праздни-
ке оставит. 

Неподалеку желающие со-
стязаются в национальных 
видах спорта – прыжках че-
рез нарты, метании тынзяна 
на хорей, беге в кисах. 

Но главное зрелище празд-
ника – это, конечно, гонки 
на оленях. Они проходили 
по пяти видам: на рысь, на 
мах, стоя на нарте, на лыжах 
и на амдере. Наряду с муж-
чинами в гонках принимают 
участие и женщины, и под-
ростки. Оленеводство – это 
традиционно семейное заня-
тие, и даже сейчас, когда се-
мьи оленеводов большей ча-
стью живут не на стойбищах, 

а в поселке, все равно с оле-
нями так или иначе связан 
каждый член семьи. Так и  в 
семье Надежды и Ивана По-
повых. Хотя Надежда и рабо-
тает в детском саду, с упряж-
кой она управляться умеет 
– на уровне первого места 
среди женщин. «Это не слож-
но, если умеешь ездить, - го-
ворит Надежда, - мой муж 
постоянно принимает участие 
в гонках, занимает призовые 
места, я тоже периодически, 
через год, езжу. Азарт, жела-
ние победы – это и застав-
ляет участвовать. Думаю, и 
дочки наши тоже будут сорев-
новаться здесь, когда подра-
стут». Супруг Надежды, Иван, 
и в этот раз не ушел без при-
зов: он занял первые места 
в гонках стоя на нарте и на 
лыжах, и второе – в гонке 
на амдере. А первое место в 
гонке на рысь – самой слож-
ной гонке состязаний – за-
нял Михаил Молданов, потом-
ственный оленевод. Он же 
стал первым в гонке на мах, 
а также вторым в гонке стоя 
на нарте и третьим в гонке 
на лыжах. «Я с 1981 года 
участвую ежегодно, - говорит 

Уже в 71-й раз 28 февраля в селе Казым 
собрались на состязания оленеводы. 
Приближение праздника жители Казыма 
начинают ощущать загодя: по улицам 
то и дело, позванивая упряжью, 
проносятся олени, в музее на берегу Амни 
кипит работа по установке чумов, 
готовятся угощения, развешиваются 
плакаты, расчищаются улицы села 
и трасса для гонок. А в день состязаний народ 
уже с утра начинает сходиться на реку. 
В этот раз яркое солнечное утро выдалось 
морозным. Однако любителям северной 
экзотики – жителям района 
и даже соседних территорий – это не помеха. 
Кто-то здесь впервые, кто-то – постоянный 
болельщик состязаний. В отличие 
от Олимпийских игр, на этой олимпиаде 
оленеводов нет разочарований для зрителей: 
гонки – это всегда зрелищно, интересно и весело. 

Наш ответ

Михаил Кузьмич. - Хорошо в 
этот раз выступил, доволен, 
но бывало, что первых мест 
брал и больше».

Среди подростков первое 
место занял Николай Лозя-
мов, второе – Настя Тарлина, 
и третье – Виталий Тарлин. 

Зрители приветствовали 
каждого, кто стоял на пьеде-
стале почета, крики «Молод-
цы» и «Так держать» слыша-
лись отовсюду. 

Улыбки на лицах, празднич-
ное настроение, азарт, наци-
ональный колорит – все это 
День оленевода, праздник, 
который никогда не устарева-
ет и не перестает удивлять. 
Ведь каждый год обязатель-
но находятся люди, для кото-
рых все увиденное – настоя-
щее открытие. Приезжают в 
Казым по приглашению, по 
рассказу знакомых, организо-
ванными группами и пооди-
ночке – все для того, чтобы 
своими глазами увидеть уни-
кальное для наших дней зре-
лище. А увозят отсюда суве-
ниры, фотографии, массу впе-
чатлений, а главное – хоро-
шее настроение.

Е. ХРУШКОВА

Олимпиаде
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 ОВЕН

. Ваше обаяние возрастет, что ста-
нет причиной новых знакомств. В 
отношениях с противоположным 
полом вы станете более напори-

стыми, это хороший период для свиданий.

          ТЕЛЕЦ 

Эта неделя принесет вам новые 
увлечения, а те идеи, которые к вам 
придут в этот период, могут стать 

прорывными, оригинальными, а порой и ге-
ниальными. 
          БЛИЗНЕЦЫ 

. Важно избегать принятия излишне 
резких, непоследовательных и не-
обратимых решений, так как склон-
ность к такой манере поведения у 

вас сейчас усилится. 

                  РАК

На этой неделе в наиболее слож-
ных и запутанных ситуациях вы 
сейчас можете рассчитывать на 
помощь и поддержку со стороны 

близкого человека или партнера по браку.
                  ЛЕВ 

Не забывайте о собственном здоро-
вье – вероятно, что забота о нем 
сейчас поможет избежать некоторых 
необдуманных действий. 

          ДЕВА
Начавшиеся в этот период отноше-
ния могут показаться лишь страстью, 
но в будущем они вполне могут пе-

рерасти в серьезный любовный роман. 

                 ВЕСЫ

Неплохое время для приобретения 
современной бытовой техники, ко-
торая поможет вам справляться с 
домашней работой. 

                   СКОРПИОН
В течение этой недели у вас мо-
гут раскрыться самые разноо-
бразные и неожиданные таланты 
и способности. 

                 СТРЕЛЕЦ
В течение этой недели стоит быть 
готовыми к любым неожиданностям, 
которые могут произойти в вашем 
доме или в вашей семье. В боль-
шинстве своем это будут приятные 

сюрпризы.

                 КОЗЕРОГ

В это время вы можете познакомить-
ся с оригинальными или творчески-
ми людьми, завязать новые взаимоот-
ношения приятельского или дружеско-
го характера. 

         ВОДОЛЕЙ
Не исключено получение вами ори-
гинальных подарков. В выходные 
дни вас ждет несколько больше об-
щения. Это хорошее время для того, 

чтобы провести его с супругом или супругой. 

                 РЫБЫ 

Не исключено, что ваше поведение 
изменится настолько, что окружаю-
щие будут задавать вам вопрос о 
том, что же с вами такое произошло. 

Да и сами вы порой будете себя удивлять. 

Грамотей
ЕГОЗА – суетливый, слиш-
ком подвижный человек, не-
поседа (обычно о детях).

ШАФЕР – в церковном сва-
дебном обряде: человек, со-
стоящий при женихе или не-
весте и держащий во время 
венчания у него (нее) над го-
ловой венец.

ТАПЕР – музыкант, игра-
ющий в небольших рестора-
нах, на танцевальных вече-
рах, в кино – сопровожда-
ющий немые фильмы игрой 
на фортепиано.

ПЕДАНТ – человек излишне 
строгий в выполнении всех 
формальных требований (в 
науке, в жизни).


